

天童市立長岡小学校 学校だより No.5 令和5年 7月25日 校 長 多田和幸

# WAS TET CEEN

夏休み 7月27日~8月24日の29日間



間もなく、子供たちが楽しみにしている夏休みがやってきます。お陰様で大きな事件や事故がないまま1学期を終了できることを大変嬉しく思っています。

4月から各学年とも、授業のみならず様々な校外学習や行事に取り組んできました。校外学習や行事で学んだことは、日常の生活にも生かされています。「めあてをもつ」「計画を立てる」「友達と協力する」など、何度も繰り返しながら子供たちは成長しています。そんな子供たちの成長の姿を見ることは、私たち教員にとって大きな喜びです。

けれど子供たちが見せるのは「よい面」だけではありません。失敗もすれば、人に迷惑をかけることもあります。人が集まれば、トラブルも起きます。それにどう向き合い、解決していくかを学ぶことも必要です。自分の考えをしっかり伝える、相手の言い分にも耳を傾ける、悪いことをしたら謝る、状況に納得できたら許す・・・。こういう積み重ねがあってこそ、「社会の一員として生きていく力」が育つのだと思います。そして学校や家庭で学んだルールやマナーを実践する場が地域だと思っています。ご家庭の「宝物」である子供たちは、地域にとっても「宝物」です。特に夏休みになると、子供たちは「家庭」、「地域」で過ごします。まだまだ未熟な子供たちなので、大人の見守りが必要です。家庭、地域と学校で子供たちを温かく見守り、いけないことはいけないとしっかり伝えて育てていきましょう。これからも、ご協力をよろしくお願いします。

## 

### 5年生「朝日少年自然の家」へ!





5年生が7月20日(木)~21日(金)の1泊2日の日程で朝日少年自然の家へ宿泊学習に行ってきました。

学年で決めた「力を合わせて、みんなで壁を乗り越えよう!」をめあてに、ウォークラリー、野外炊飯、ブナの森探検等に挑戦してきました。初めて体験することばかりなので、ウォークラリーでは何回も道に迷ったり、炊飯活動は堅いご飯になってしまったりと思い通りにならないことがたくさんありましたが、みんなで協力してとても楽しく元気に2日間を過ごすことができました。

そしてみんなと生活を共にすることで、仲間のよさと 自分の課題を発見できた宿泊学習になりました。

これからの学校生活でも力を合わせて、みんなで更に 高い壁に挑戦してほしいと思います。

## AND 39 FIGERSONE SUNE





7月5日(金)が本校の創立記念日なので、朝会を開いて講話をさせていただきました。昭和59年に天童市13番目の小学校として開校したのが本校の始まりです。開校当時はグラウンドの真ん中にクローバーを植えていたそうです。また児童会ではあいさつと下足を揃えることを頑張っていたようです。このような当時の資料をスライドにまとめて、学校の歴史やそのころの学校の様子を子供たちに紹介しました。そして、これからの長岡小学校をどんな学校にしていきたいか、それには自分のできることは何かを考えました。

昨年で卒業生も3017人になりました。342名で伝統を守りつつ新たな伝統を創っていきたいと思います。

(来年度は創立40周年を迎えます。10年ごとの来賓の方々を お招きしての創立記念式典を計画しています。)

### 7月の様子から・・





#### 高学年音楽鑑賞教室 (7/4)

山形交響楽団によるオーケストラ公演です。アニメのテーマソングからバレエ音楽、オペラ音楽等、幅広く演奏していただきました。



#### 七夕 (7/7)

地域の方々のご協力によりいただいた竹に、子供たちがそれぞれの願いを短冊にこめて飾り付けをしました。 1階ホールに掲示しました。



#### 縦割り遊び (7/5)

学年を超えた交流を通して、仲良くなることがねらいです。ハンカチ落としや鬼ごっこなど楽しい企画を自分たちで考えて実践しました。



#### 2年 水泳教室(7/11)

天童スイミングクラブの インストラクターの方をお 招きし、水かけ遊びや水中歩 行などを楽しく教えていた だきました。

### 8月の主な予定 (7月25日現在)

- 8 / 2 (水) サイエンスカーニバル (南部・蔵増)
- ○8/ 7(月)学校集金口座振替日
- ○8/11(金)山の日
- ○8/14(月)~18(金)閉庁日
- ○8/25 (火) 始業式、授業開始 PTAあいさつ運動 一斉下校
  - 教育実習開始~9/22

- ○8/29 (火) 避難訓練 (地震)
- ○8/30(水)就学時健診

まいづる号来校日

○8/31(水)読み聞かせ(2年)

安全点検 登校班長会



- 【その他】①8/11~20までは、休業日及び閉庁日のため、学校に職員のいない日になります。 緊急時は、「nagaoka-kinkyu@dewa.or.jp」にメールでお知らせください。
  - ②夏休み期間中も、トイレの改修工事が行われます。ご不便をおかけしますがご協力ください。